

**Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

**Tablette généalogiques des illustres maisons des Ducs de Zeringue et des Magraves de Bade - Cod. Karlsruhe 82**

**Grandidier, Philippe André**

**[S.l.], [18. Jahrh.]**

Avant propos

[urn:nbn:de:bsz:31-139356](#)

Il n'y a pas deux Siecles, qu'on étais encore dans  
 le gout des généalogies chimériques. Lanzius (a) observe qu'  
 de son temps (1555.) toutes les maisons d'Allemagne s'occupaient  
 d'une aventure qui remontait à l'époque de la prise  
 de Troie. Sandoval Historia de Charles qui fit  
 descendre au empereur d'Autriche de Jupiter, l'un  
 des enfants de noe, riche généalogie agréablement  
 parodier par un bel esprit, qui entrait la première  
 origine du père de tous les hommes. Se trouvait parmi  
 de Charles qui fut au 2080. Degré felix faber,  
 moine d'Ulm, qui écrit au 15<sup>e</sup> siècle l'histoire de  
 Souabe (b) affirme que les Margraves de Souabe  
 servirent dans l'armée de l'empereur Hugues, et que  
 les furent venus d'Allemagne pour les envoyer combattre contre  
 le juif qui rétiaient ces vassaux : il ajoute que de son temps  
 on voyait encore dans les archives de Souabe des lettres de

(a) Lanzius, de migrat. quatuor, p. 445.

(b) Historia Sueviae, lib. 1. cap. 10.

venues à ce sujet, la plus parue a peu au des environs  
du moyen âge où on en la force de faire venir de  
l'Italie les armes mais on d'allemande. C'est aussi  
qu'on faisait descendre les armes du duc de Saxe, le  
marquis de Brandebourg, et les armes d'auholt de la  
famille des Ursins, les hohenlohe des Flaminii, les  
Zoller des colomans. C'est aussi que Ulrich Krieg, qui  
accompagnait dans son service l'empereur Rodolphe  
de la famille de Habsbourg, dans un chronique  
qu'il a écrit, et qui se trouve manuscrit dans la  
bibliothèque publique de Zurich, donne pour  
autres à cet empereur les Ursins et les Pertonius.  
Pierre d'Urbau, nobb alsatien, prévôt de Lutzenbach,  
et vice-chambellan de l'université de Strasbourg, où il  
enseigna le droit canon au milieu du quinzième  
siècle, est le premier qui fait descendre la  
couronne de France d'une famille d'Italie; car il la  
fait venir d'un des petits fils d'un marquis de  
Verone de la famille des Ursins, qui viennent  
<sup>67</sup> in tractatu de imperio romano, lib. 1. cap. 15.

en alle meugue comme étaye ave lempereur Frédéric  
au etour de la guerre d'Italie de l'an 1153. Son  
Système a été suivri par un grand nombr d'autheurs  
qui varient apudam dans les circonstances; d'autres  
remontent jusqu'aux Rois des goths, qui regnavaient  
en Italie au Sixième Siècle.

François Guillemau dans son histoire de  
la maison de Habsbourg a inventé un autre  
Généalogie et fait descendre la maison de  
Habsbourg du frère aussi bien que celle de Zwingue  
et de Wade des anciens comtes d'Altembourg, en  
leur donnant pour auteur commun un certain  
Théodobalde, inconnu chez tous nos anciens historiens,  
qu'il dit avoir été comte de Sourogoche. Son Règne  
de Dagobert le Grand: ce système moins  
probable que le premier, mais aussi dénué de  
preuves, n'a pas laissé de trouvés des partisans  
dans plusieurs écrits du siècle dernier.

Je suivray iuy la généalogie la mieux prouvie

et la veule que on puisse admettre, qui est celle que devine les maisons de Lorraine, et d'autre, aussi bien que les familles de Zwingue et de Rade de l'ancienne maison d'Alsace. Elle a été ignorée jus qd au mi lieu du siècle dernier, où le père Vignier, prêtre de Bruxelles (87) prouva le contraire. L'opinion qui rapporte l'origine de la maison de Rade à Adalricus de d'Alsace, qui vivait au Septième siècle. Ce système du père Vignier a été approfondi par plusieurs savans, et plus ou moins adopté par Jean Georges Guérard (88), Don Hergott (89) et feu M<sup>r</sup> Schoepflin (90).

(87) La véritable origine des maisons d'Alsace, de Lorraine, d'autre de Rade, &c. parin 1649.

(88) Origines familiis Habsburgio austriacar, tip. R. 1721.

(89) Genealogia diplomatica augustae gratia habsburgicar. vicende austriaca, 1737.

(90) Schoepflin, a Bruxelles illustrata tomes 1. Colmariae 1751. pag. 753. Seqq. tomes 2. colmariae 1761. pag. 692. 676. Seqq.